

## TRUMP, L'EUROPE ET LA RUSSIE

rédigé le 25 novembre 2024 par Éric Bernard COFFINET (ebcoffinet.fr)

Dans beaucoup de leurs messages, les espérantistes dénoncent la guerre en Ukraine mais ne désignent comme coupable que la Russie. Je pense que cela est dû au fait que nombre d'entre eux vivent dans des pays d'Europe centrale ou orientale et ont souffert lourdement et longtemps sous le joug bolchévique. Ils aspiraient à la liberté, aux droits de l'Homme, à la justice et à la richesse dans le "paradis" occidental. Mais ce n'est qu'une illusion...

Dans ce "paradis", le simple citoyen ne possède pas la richesse, accaparée par les banques et les firmes internationales. Seuls les puissants peuvent obtenir justice. L'octroi des "droits de l'Homme" dépend de qui vous êtes et où vous habitez. Vous êtes "libre" de penser, de parler et d'agir, mais seulement si cela est conforme aux décisions des dirigeants : on vous opprime de diverses manières si vous vous opposez aux guerres impérialistes états-uniennes en Ukraine et au Moyen-Orient, si vous dénoncez les crimes de l'État d'Israël en Palestine et au Liban, si vous vous rebellez contre la mise à mort des fœtus, des malades et des personnes âgées, si vous n'acceptez pas le "Wokisme" et manifestez votre religion, si vous protestez en France, en Angleterre et au Canada contre une politique économique, qui vous réduit quasiment en esclavage à cause de fantaisies écologiques et de dettes artificiellement créées ! Et quand vous avez cessé d'être utile dans ces sociétés occidentales néolibérales et capitalistes, vous êtes "recyclé" ou "jeté" d'une manière humiliante et culpabilisante car que tout est évidemment de votre faute dans ce "Meilleur des Mondes"...

Donald TRUMP est devenu le 47ème président des USA avec son slogan MAGA (*Make Amerika Great Again* = rendre à l'Amérique sa grandeur). Il veut affaiblir durablement l'Europe et la Chine, qu'il considère comme les plus sérieux concurrents des USA. Il ne veut plus payer pour la guerre en Ukraine et va laisser le fardeau aux Européens. Je suis d'accord avec une politique MAGA si cela signifie "*Make Amerika Go Away*" (faire partir l'Amérique ... de l'Europe). Que les Européens dirigent l'Europe sans les États-Uniens et se réconcilient avec la Russie !

À mon avis, l'invasion de l'Europe par l'armée russe est une fable pour empêcher cette réconciliation. D'abord parce que la Russie a un grave problème démographique : 145 millions de Russes ne suffiront pas contre 450 millions d'Européens. Ensuite car, comme l'a chanté STING, "les russes aussi aiment leurs enfants". Et enfin car les guerres entre Russes et autres Européens ont pratiquement toujours été déclarées par ces derniers : par les chevaliers de l'ordre de Livonie au 13ème siècle, par les Suédois au 18ème siècle, par les Français deux fois (1812 et 1854) au cours du 19ème siècle, par les Allemands deux fois (1914 et 1941) au cours du 20ème siècle et par les Britanniques et les États-Uniens par l'intermédiaire des Ukrainiens au 21ème siècle. L'avenir de l'Europe ne peut être qu'avec la Russie, comme prévu par l'ancien Président de la République Française, Charles de Gaulle (1890-1970), qui a exigé et obtenu le départ complet des soldats américains de France en 1967 !